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Quoi de neuf à l’ANRafpa au niveau National 

Ces  derniers  mois  ont  été  consacrés  à  reprendre  contact  avec  nos
partenaires, après ces années COVID qui ont distendu les liens qui nous
unissaient, malgré nos efforts de communication à distance.   

 Le renouvellement de la convention avec l’AFPA est sur  le
point  d’être  signée.  Concrètement  les  sessions  de
préparation  à  la  retraite  suspendues  de  mars  2021  à
septembre  2022  ont  pu  reprendre  avec  7  sessions
programmées  au  dernier  trimestre  2022  dont  une  en
Bretagne, à Rennes les 29 et 30 novembre. 

 Avec Les Restos du Cœur, les collaborations sont restées très
actives et  un nouveau projet concernant la promotion de la
VAE pour les bénévoles et salariés des restos du cœur est en
cours de discussion. 

 Nous avons repris des contacts avec l’ARPE, association des
retraités  de  Pôle  Emploi.  Les  deux  Présidents  devraient
bientôt se rencontrer pour relancer nos collaborations.  

 Avec  AGIRabcd  des  collaborations  personnalisées  se  sont
poursuivies malgré la pandémie et un renouvellement de la
convention  nationale  est  sur  le  point  d’être  relancé  avec
Monique  Gauffre  qui  sera  la  correspondante  nationale  du
partenariat. 

Nous avons profité de cette période pour  réactualisé nos statuts  et
notre règlement intérieur. Les travaux du bureau élargi sont terminés.
Les dossiers  seront  présentés pour validation et compléments éven-
tuels à notre prochain conseil d’administration du 18 octobre à Paris.  
Amicalement ,
Gabriel Danino Président et Yves Briex Président Honoraire
                                                                                                                       

Le monde d’après ?

La période estivale et ses épisodes caniculaires nous ont fait un peu plus
oublier  cette  longue  pandémie,  ouvrant  ainsi  une  nouvelle  forme  de
sérénité.
Pour autant, on voit bien que le monde d’après , tant évoqué , est déjà
balayé  par  de  nouveaux  défis  majeurs  et  complexes  tant  pour  les
populations  que pour la planète,
Dans  ce  contexte ,  brossé  à  grands  traits  qui  interroge,  dans  une
actualité  sans  cesse  renouvelée  en  grands  renforts  d’informations,  il
nous faut tenter de rester en prise avec la réalité.
On  perçoit  mieux  l’importance  d’une  retraite  active  et  utile  pour
préserver son libre arbitre.

Notre  amicale,  rappelons-le,  vise  à  tisser  et  à  faire  vivre  un maillage
entre  nos  adhérents  en  réseau  de  partage  interactif.  Nous  sommes
animés  d’une  double  volonté  de  promouvoir  le  lien  social  et  de
mobilisation pour les plus actifs vers de larges formes d’engagements
qui peuvent donner des idées et faire naître des centres d’intérêts…
Cette  nouvelle  Gazette  tente  d'être  un  relais,  désormais  document
unique d’information, elle fusionne la lettre d’infos et la gazette (née de
la pandémie)  prend donc le N° 14 
Nouveauté : afin de découvrir notre amicale et encourager de nouvelles
adhésions,  les  nouveaux  retraités  ainsi  que  les  participants  aux
séminaires de préparation à la retraites en seront destinataires. 

Merci à Gabriel et Yves  pour le petit mot du niveau National,

Bonne lecture , Portez-vous bien !     Bien amicalement. Louis HAQUIN
   

Séminaire de préparation à la retraite Rennes- Juin 2022 (rappel)

Les sessions de préparation à la retraite sont organisées à travers toute la
France  par  l’AFPA  qui  en  confie  l’animation  à  l’ANR.  Une  à  deux  se
déroulent annuellement en Bretagne.
La dernière, début juin, a réuni 15 participants qui souhaitent se projeter
dans cette troisième tranche de vie à un horizon de quelques mois à trois
ans. 

Si le fil conducteur est de vivre au mieux cette nouvelle période de la vie,
attendue par tous mais parfois redoutée au moment où elle se présente,
les  aspects  administratifs  prennent  une  place  importante  pour  se
rassurer. 
Souvent les démarches ont déjà commencé mais tous ont besoin de se
confronter  à  d’autres  dans  une  situation  similaire.  Nous  commençons
donc  toujours  par  traiter  cette  partie  rébarbative,  mais  indispensable,
pour  éliminer  le  souci  financier.  Prendre  conscience  que,  même  si  la

pension  de  retraite  est  plus  faible  que  le  salaire  actuel,  les  avantages  découlant  et  les  conséquences  diverses  de  ce  dégagement  professionnel
compensent largement la perte financière.
Se rassurer, oui, mais aussi se confronter pour découvrir l’inconnu de ce moment d’épanouissement où nous pouvons enfin profiter de nous-mêmes. Le
titre de ces sessions « Pour une retraite active » donne le « LA » pour faire le pas. 
Pour bien vivre ce temps de liberté, l’oisiveté est bannie. L’activité libre, propre à chacun, est une condition sine qua non de notre épanouissement et de
notre bonne santé, tant physique que mentale. L’animation basée sur les échanges du groupe, en alternance avec des apports théoriques, permet à
chacun d’ébaucher son projet de vie à venir.
Les activités que proposent l’ANR font partie du panel offert pour cette nouvelle tranche de vie. Naturellement, nous présentons donc l’amicale en fin de 
session ainsi que les activités qu’elle développe en région. Outre les moments de loisirs et culturels, est également présenté le travail suivi sur les 
éléments à prendre en compte pour choisir sa mutuelle santé.                                   Yves Munsch  Animateur National des sessions

   



                                                                                                 

Partenariat restos du coeur interrégional
                                                                                               

         Après  ma  longue  expérience  professionnelle  de
Responsable  de  formation  dont  16  ans  à  l’Afpa  me  voilà
Correspondant de Formation aux Restaurants du Cœur depuis
décembre 2021. « le changement dans la continuité ». 
 Il  s’agit  pour  moi,  de  participer  à  l’animation  de  la  vie
associative en organisant et supervisant différentes journées
de  formation  pour  les  bénévoles  au  niveau  de  la  région
Bretagne-Pays de Loire. J’apporte mon soutien et j’anime 3
équipes de formateurs bénévoles dans les départements du
Morbihan,  de  la  Mayenne  et  de  la  Loire-Atlantique.  Une
nouvelle  expérience  avec  de  nouvelles  démarches
pédagogiques pour aider les bénévoles à mettre en œuvre les
missions  « des   restos » d’aide  alimentaire  et
d’accompagnement des personnes accueillies.
            
 Claude Sauze D35  Rennes -  bénévole aux Restaurants du cœur

claude.sauze@gmail.com 

 Pour lutter contre la précarité qui ne faiblit pas

Les  Restaurants  du  Cœur  ont  pour  mission  d’  aider  et  d’apporter  une  assistance  bénévole  aux
personnes en difficulté, notamment dans le domaine alimentaire et, d’une manière générale, par toute
action d’insertion dans la vie sociale et l’activité économique.
En 2020 – 2021, les Restos ont accueilli près d’1,2 millions de personnes et distribué 142 millions de
repas dans l’ensemble des centres et structures de l’association, et ce grâce à l’engagement de 
70 000 bénévoles réguliers et 23 000 bénévoles ponctuels. Dans le Grand Ouest (Bretagne et Pays de la
Loire), cela correspond à près de 14 millions de repas servis et 8 358 bénévoles. Et demain, pourquoi
pas avec vous ?

Un soin particulier est apporté à la qualité alimentaire pour proposer des produits variés et de saison lorsque c’est possible,
notamment en développant les approvisionnements en circuit court. Les jardins de proximité, tenus par des bénévoles et des
personnes accueillies, permettent ainsi de récolter plusieurs centaines de tonnes de fruits et légumes par an, distribués ensuite
dans nos centres.

Au-delà de la distribution alimentaire, l’aide à la personne proposée par les Restos repose sur l’accueil inconditionnel, l’écoute
bienveillante et sans jugement, et – si la personne le souhaite – l’échange et l’accompagnement  afin d’identifier ses besoins, ses
attentes pour lui proposer une solution mise en œuvre au sein des Restos ou l’orienter vers les services publics et partenaires
adaptés. 

Nous   déployons   donc   un   ensemble   d’activités,   avec
l’ambition   de   favoriser   le   retour   à   l’autonomie   et   le
développement   du   lien   social:  l’inclusion  numérique,  le
soutien  à  la  recherche  d’un  emploi,  l’appui  dans  les
démarches  administratives  et  l’accès  aux  droits  ainsi
qu’aux soins, le conseil budgétaire et le micro-crédit, des
propositions d’activités culturelles et un accompagnement
pour partir en vacances, le renforcement de l’estime de soi,
les dons de vêtements, jouets et livres, etc.  

Nous recherchons aujourd’hui des bénévoles ayant l’envie
et les compétences pour développer l’aide à la personne,
contribuer  au  bon  fonctionnement  des  association
départementales,  s’investir  auprès  des  personnes
accueillies,  de manière durable :  tous les profils  sont les
bienvenus car les missions et les défis sont très variés !  
Pour consulter nos annonces par département : www.restosducoeur.org    
    

http://www.restosducoeur.org/
mailto:claude.sauze@gmail.com


Le forum du Jardinier continue au fil des saisons, sur WatsApp

  

       
Une production réduite par la sechere

   

              
choux de milans de Pontoise et chicorée rouge

2022 , une année qui avait très bien débuté avec le soleil, une chaleur précoce et de 
l'humidité. 
De belles récoltes de salades, fèves, petits pois et radis
Dès juin, la chaleur et le manque d'eau se sont faits sentir et pour beaucoup d'entres nous , 
adieu la belle récolte de pomme de terre, de haricots, etc.…

Comment se présente cet automne?
Toujours la sécheresse et des récoltes convenables de haricots tomates, courgettes, potirons
pour ceux qui ont pu arroser cet été .
Même chose pour les semis de fin d'été :
Une belle réussite à condition d'arroser régulièrement comme je le suppose chez Juliette !
Certains s'en sont sortis en semant des légumes qui résistent bien à la sécheresse comme 
Christiane avec de magnifiques scorsoneres.
Pour conclure difficile de prévoir pour cet automne et l'hiver .
S'il pleut avant la fin du mois, on pourra encore semer des mâches à petites graines, de la 
salade d'hiver et dès la fin novembre des petits pois. 
Pour terminer, merci au groupe pour la qualité des échanges qui nous permettrons de 
progresser et bienvenue à tous ceux qui pourraient nous rejoindre. 

Jean-Jacques Lhotellier Sautron D44 ( lhotellierjj@orange.fr)

Et aussi : en revue CONTACT N°110 , voir l’article de Jean- Jacques sur le gaz carbonique dans 
l’atmospphère et son  évolution depuis la naissance de la terre et notre besoin d’énergie 

                                                                                                                          

           

    

                   

MissionTunisie: 
LE PROJET

CATAMARAN 

    

J’ai été sollicité par AGIRabcd pour effectuer une mission à Tunis en Tunisie, pour apporter mon expérience dans une entreprise 
(LUXOLOR YACHT) qui se lance dans la construction d’un catamaran en alu. Au départ ma mission devait consister à la formation 
des soudeurs sur le procédé MIG alu et apporter mes conseils sur la construction du navire. Les navires construits seront dans un 
premier temps exclusivement des catamarans haut de gamme principalement pour les USA. 
Dès ma première mission, j’ai pris conscience de la charge de travail qu’on me demandait. En fait mon travail consiste à être
superviseur et coordinateur en soudage. Une première phase a consisté au recrutement des soudeurs et leurs formations sur le
soudage sur aluminium. 
Mes missions sont assez régulières, une semaine par mois et cela pour une durée indéterminée pour l’instant,  je pense être
sollicité au moins jusqu’à la fin de l’année vu la charge de travail.
Actuellement, il y a 6 monteurs soudeurs et 3 ouvriers polyvalents. A moyen terme, l’entreprise souhaite monter en capacité et le
nombre d’employés devrais passer à environ une cinquantaine de personnes et plus dans environ 2 ans.  

Pour ma part , ce type de travail est super intéressant, je travaille dans un cadre très agréable et avec une équipe de responsable
vraiment très intéressante. J’avoue que je réalise une fin de carrière hyper intéressante, les responsables de l’entreprise ne font
une confiance incroyable et reconnaissent largement mes compétences chose que je n’ai pas vraiment eu auparavant et pour cela
je leur offre mon maximum, ils le méritent bien.
D’autres sollicitations de la part d’AGIR, sur d’autres pays me sont proposées pour la fin de l’année (Benin, République centre
Africaine), mais d’abord priorité à la société de Tunis.
Bonne continuation à tous !             Amicalement                                      François Berthou D56 Ploëmeur/ Berthoufrancois@gmail.com 

mailto:Berthoufrancois@gmail.com
mailto:lhotellierjj@orange.fr


 Le conciliateur de Justice

Après  12  années  de  Présidence  de  la  Mission  Locale,  structure
dédiée à l’insertion sociale et professionnelle des jeunes du Pays
de Saint Malo, période durant laquelle nous avons consolidé et fait
progresser notre mission au service des jeunes, me voici embarqué
dans un nouvel engagement public : la  conciliation de Justice .
Ma nouvelle mission d’auxiliaire de justice bénévole et assermenté  
constitue pour moi une réelle  découverte des  arcanes judiciaires.

  5 des 6 conciliateurs présents lors de l’instalaltion de nouveau Procureur du tribunal Jusdiciaire de 
Saint Malo

Un serment et des devoirs     

Le conciliateur de justice prête serment devant la cour d’appel et met un point d’honneur à respecter les devoirs inhérents à sa
fonction : Probité-indépendance-impartialité-neutralité-confidentialité- obligation de diligence- obligation de réserve 

Concrètement, sur le Pays de Saint Malo, nous sommes 6 conciliateurs en charge de conflits divers et variés de montant inférieur
estimé à  5000 €, passage obligé avant de déposer une éventuelle plainte auprès du tribunal Judiciaire,
Pour ma part, je propose trois permanences mensuelles d’une demi journée (en moyenne 4 rendez-vous ) qui m’amènent à faire
aboutir deux tiers d’accord de conciliation d’affaires préalablement étudiées.
Le plaignant, s’il se présente pour déposer plainte auprès du tribunal judiciaire est automatiquement orienté vers un conciliateur .
Cependant, une saisine directe du tribunal est possible avec la présence d’un avocat. 
La formule de CONCILIATION  permet de réduire les sollicitations des tribunaux qui constatent le doublement des plaintes durant
ces dernères années.
Sans dévoiler les affaires, lors des audiences, l’instauration d’un climat de bienveillance, d’écoute et de rigueur sont essentielles
pour  mener  à  bien les  échanges  parfois  rudes  sur  des  sujets  portant  sur  des  nuisances  de voisinages,  de  différends  entre
personnes, de baux, de consommation, de litiges commerciaux dont achats sur internet.
L’aboutissement d’une conciliation constitue souvent un moment humainement fort de soulagement voire d’apaisement pour les
parties concernées, en particulier lorsqu’il s’agit de conflits entres des personnes empreintes de séquences d’émotions 
Un programme de formation dispensé par l’école de la magistrature est  animé par les associations de conciliateurs de justice 
(ACA) , au niveau des cours d’appel ou au sein des tribunaux . Ce programme permets de développer la connaissance  de 
fonctionnement de la justice et de répondre aux interrogations des conciliateurs relatives à la mission.

Louis HAQUIN -D35 Saint Malo / louis.haquin35@orange.fr 

 ANR-Afpa Nationale en BREF... 
            
Pour rappel, notre assemblée ANR de printemps 2022 s’est déroulée en région AUVERGNE, la prochaine aura lieu en Aquitaine en 2023
Retrouvez le compte rendu sur le site www.retraités.afpa.fr  ou dans le magazine contact N° 110 
Un site qui comporte de nombreuses informations nationales et nos pages régionales dont nos gazettes .
Le concours photos  est ouvert, lancez-vous !

L’assemblée générale Découverte de l’Auvergne, notamment , Vulcania

  

clôture

animation musicale et pas de danse
 

ADHESIONS à l’ANR- Afpa :  
Nous encourageons les nouveaux retraités à rejoindre l’Amicale (32€ l’adhésion) fiche d’adhésion sur le site ou s’adresser à :
Louis HAQUIN louis D35 Saint Malo / louis.haquin35@orange.fr  ou à Christiane BOHN LocmariaPlouzouane  D29/ christiane.bohn@wanadoo.fr  ,   ou à 
Marie France DOURDAIN 44 Pornichet-/ mariefranced44@gmail.com 
 Préparons notre prochaine Gazette : Parlez de vos centres d’intérêts : publiques, arstistiques, sportifs, chorales , caritatifs, aides au devoirs, 
photos, généalogie, chantiers participatifs patrimoine Etc...
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